
“教会徒弟， 饿死师傅”， 中
国流传了近千年的俗语， 现如今
正在悄然发生变化， 愈来愈多的
企业把培养职工， 当成了企业发
展的首要工作。 “我们企业的中
层干部都是从基层选拔的， 这样
的职工踏实肯干， 能为企业创造
更大价值。” 银泰物业公司工会
干事潘晓江对笔者说。

“一内一外” 培训模式
为企业发展添动力

崔振田， 长安兴融中心业务
部经理， 整个业务七八十人的日
常工作都要由他来管理， 然而10
年前还很难想象能有如今的成
就。 “说起崔振田时间要放回到
10年前， 他来公司的时候， 公司
规模还不是很大， 只有两个业务
部， 小崔从基层干起， 先后干过
信达大厦的设备水暖工、 设备领
班、 设备主管， 直到现在的长安
兴融中心业务部门经理。 “勤学
好问是崔振田成功的秘籍。” 潘
晓江告诉笔者。

银泰物业公司多年来针对像
崔振田这样有理想、 有目标的职
工， 在其学习成长方面都会提供
全方位的支持。

由工会自制的 “一内一外 ”
培训模式让职工发展有了坚实保
障。 所谓 “一内一外” 模式就是
公司通过外面培训结合内部培训
的方式 ， 让职工掌握更多的技
能。 每年企业都鼓励职工针对自
己专业进行再进修， 目前针对职
工技术相关的业务师、 电工入网
证、 弱点操作证等10多项证书培
训企业全部给予助学资助， 凡是
能学成顺利拿到技工证书的职
工， 都能享受全额报销学费的支
持。 这样一来极大地调动了大家
的学习热情， 相比以往， 学员的
考试通过率也大幅增加。 平均每
年有50余人参加学习考试。

对于内部， 公司技术部每年
在全公司范围内组织两次集体学
习， 结合大家在工作中遇到的各
种问题制定针对性的培训方案，
并在培训后组织各项目部进行考
核评比， 以加强培训效果。

通过这 “一内一外” 的培训
模式不仅给全体职工提供了学习
晋升的平台， 同时又为企业的快
速发展培养了大量优秀人才。

经过10余年的发展， 企业从
之前的两个项目部发展到现在的
7个项目部， 新增加的主管经理
全部是由基层职工当中选拔的。
像崔振田这样的职工在公司中还
有很多， 如今当了经理的他们更
是懂得如何换位思考， 从职工的
切身利益出发为他们的发展提供
帮助。 他们在企业的管理上似乎
也更是得心应手， 7个项目部犹
如7根筷子， 放在一起坚不可摧，
哪个项目部出现问题其他项目部
都会全力以赴给予帮助。

银泰物业
有个马拉松队

拉开办公桌的抽屉， 10多张
全国马拉松比赛的证书让笔者眼
前一亮， 说到马拉松， 银泰物业
的职工们难掩心中的自豪， 话匣
子一下子就打开了 “这张是4月
30日秦皇岛马拉松赛的证书， 这
张是5月12日东营国际马拉松赛
的证书……对于马拉松运动， 我
们队的参赛经历都可以写本书
了。” 潘晓江对笔者说。 光凭他
的外表你很难想象潘晓江还有另
外一个身份， 银泰物业体育队队
长， 多年来他们几乎参加了全国

所有的马拉松比赛， 每次比赛背
后离不开的是公司的大力支持。

在今年5月18日 ， 刚刚落幕
的西城区职工运动会上， 银泰物
业体育队取得了骄人成绩。 与此
分不开的是工作之余工会组织的
丰富多彩的职工健身活动， 日常
锻炼让每一位职工拥有了健康的
体魄， 同时也增进了同事之间的
友谊， “这样的体育活动不仅不
会影响工作， 反而使身心得到了
放松， 能更好的投入工作。” 一
位职工笑着对笔者说。 据潘晓江
介绍， 每周工会要组织4次职工
健身活动， 每次的参与率大约在
70%左右， 这样的举办频率和参
与率不由得让笔者感叹， 工会组
织在职工中间的凝聚力。 为了迎
接8月9日的全区职工游泳比赛，
银泰物业体育队队员们又开始了
紧张的训练， 相信他们一定能在
接下来的比赛中取得优异成绩。

除此之外， 公司每年分别在
春秋两个季度组织全体职工郊游
活动， 至今银泰职工的脚步已经
遍布北京周边的名山大川。
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塑造企业内涵 助力文化建设

西城企业文化建设成果展示（三）

———西城区企业文化建设侧记

北京银泰物业管理有限公司

职工成长
是企业快速发展的秘诀

北京市麻辣诱惑酒楼有限公司

在这里
放飞青春的梦想

在业内人士眼中， 这是一家
著名的餐饮企业。 它曾被 《北京
晚报》 评选为 “京城十大热门餐
厅” 第一名。

在员工眼中， 它是一个可以
让人放飞青春 、 寄托梦想的地
方。

它曾在一年的时间里为员工
涨了60%的工资， 前厅服务员的
基本工资从 1200元升至如今的
2000元。 它让员工觉得从事的不
是一份工作， 而是一份事业。 它
规定， 凡入职满一年的员工都可
入股公司， 分享企业发展成果。
它是北京市麻辣诱惑酒楼有限公
司。 今天， 让我们一起走进它。

一年涨三次工资

麻辣诱惑的企业文化口号是
“用心感动顾客 ， 勤奋改变命
运”。 麻辣诱惑副总经理关成宜
告诉笔者 ： “‘用心感动顾客 ’
是麻辣诱惑的生存法则， 也是从
2003年的第一家店开业发展为现
在的20家店的秘诀所在。” 在她

看来， 顾客不仅仅是光顾麻辣诱
惑的客人， 还包括员工。 “如果
把企业比喻成一座大厦， 那么员
工就是大厦的地基。 地基如果不
牢固， 再美的大厦都要倒塌。”

为 提 高 员 工 的 满 意 度 ，自
2013年上半年开始， 麻辣诱惑先
后进行了三次工资调整。 以前厅
服务员为例， 基本工资从1200元
升至1500元， 从1500元涨至1650
元， 又从1650元攀至现在的2000
元。

提升工资只是提高员工满意
度的方法之一。 麻辣诱惑每年都
会按照5%的比例评选优秀员工。
优秀员工将会参加公司组织的外
出游玩。 游玩地点既有国内的著
名景点， 像海南， 北戴河， 云南
等地 ， 也有像新加坡 、 马来西
亚、 日本等其他国家。

去年9月份， 麻辣诱惑组织
优秀员工赴泰国进行了旅游。 来
自重庆市的彭跃告诉笔者： “这
是我第一次出国旅游， 感觉非常
兴奋。 泰国迷人的热带风情和独
特的佛教文化深深吸引了我。 在

游玩过程中， 我们观看了著名的
古典舞和民族舞， 并且欣赏了泰
国著名的哑剧和洛坤剧， 还有别
具一格的泰拳、 斗鸡表演， 这些
活动让我们了解了不同国家之间
的文化差异， 极大地丰富了我们
的人生阅历。 我一定继续努力，
在自己平凡的岗位上做出不平凡
的贡献。”

让员工分享企业发展成果

去年， 麻辣诱惑成立了 “员
工共同成长委员会”， 凡是在麻
辣诱惑工作满一年的员工都有资
格成为委员会成员。 成为委员会
成员对员工有什么好处呢？ “只

要公司再开新店， 委员会成员就
可以入股 。” 关成宜告诉笔者 ，
从今年开始， 但凡新开店， 公司
都会拿出30%左右的股份份额 ，
给员工入股的机会。

“这样不只可以提高员工的
收入， 而且也能增强他们的主人
翁意识。 让他们为企业的经营发
展尽心竭力， 公司发展好了， 员
工可以得到更多的回报。 这就形
成了一个良性循环。 对企业对员
工都好。” 关成宜如是说。

在麻辣诱惑， 员工就是主人
翁。 公司所有管理干部的晋升都
是通过竞聘上岗的， 竞聘中有一
个价值观测评的环节。 而价值观
测评多是下级和同级打分评测，

真正领导的评价倒在其次 。 此
外， 公司每个门店每月都会开两
次 “民主生活会”， 员工对工作
和生活有什么样的意见和建议，
都可以在生活会上提出来。

公司每年都会举行两次运动
会 。 春季运动会一般在室外进
行 ， 像百米赛跑 、 跳高 、 跳远
等， 运动会中还有一些项目与员
工的工作息息相关， 像托盘运球
跑， 要求员工把乒乓球放在盘子
里， 然后走到终点， 其间乒乓球
既不能溜出托盘， 还要比谁的速
度更快 。 “这跟我们的工作很
像， 我们在端盘上菜的过程中，
有两点很重要。 第一是稳， 第二
是快。 这项运动很好地诠释了我
们的工作内容。” 一位前厅服务
员笑着告诉笔者。

而秋季运动会则主要以室内
运动为主， 像乒乓球、 羽毛球、
篮球等活动。 麻辣诱惑工会主席
汪红京对笔者说： “我们公司的
大多数员工都来自外地， 运动会
的举办既能丰富大家的业余文化
生活， 也能增强大家的归属感。”


